Naciones Unidas E/cn.5/2016/NGO/20



Distr. general 1 de diciembre de 2015 Español Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

54º período de sesiones
3 a 12 de febrero de 2016
Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre
Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea
General: tema prioritario: replanteamiento y refuerzo del desarrollo social en el mundo contemporáneo

Declaración presentada por The World Association for al-Azhar Graduates (WAAG), organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

^{*} La presente declaración se publica sin revisión editorial.





Declaración

Introducción

The World Association for al-Azhar Graduates (WAAG) se enorgullece de haber sido reconocida como entidad de carácter consultivo especial por el Consejo Económico y Social. El propósito de esta declaración es arrojar algo de luz sobre la función que desempeña The World Association for al-Azhar Graduates en el fortalecimiento del desarrollo social en el mundo contemporáneo, tanto a nivel local como internacional.

Desde su fundación como organización no gubernamental (ONG), registrada en la República Árabe de Egipto en virtud de la Ley egipcia núm. 7145 de 2007, The World Association for al-Azhar Graduates ha realizado notables aportaciones encaminadas a promover el desarrollo social mejorando la comunicación entre la Universidad de al-Azhar y sus egresados de todo el mundo acerca de la presentación de una imagen moderada del islam.

La presente declaración pretende aclarar el punto de vista de The World Association for al-Azhar Graduates en relación con el tema prioritario del 54º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, a saber: "Replanteamiento y refuerzo del desarrollo social en el mundo contemporáneo". También muestra el modo en que el tema está vinculado a la labor de The World Association for al-Azhar Graduates. Asimismo, mencionará algunos de los logros obtenidos por la organización al apoyar el desarrollo social de distintas maneras. Por último, la declaración destacará las principales dificultades para fomentar el desarrollo social y las recomendaciones formuladas por la organización para hacerles frente.

Resumen de la cuestión

Partiendo de la comprensión de su papel como ONG reconocida como entidad de carácter consultivo especial, The World Association for al-Azhar Graduates ha luchado por reforzar el desarrollo social aprovechando su función de plataforma para la ciencia de la Universidad de al-Azhar, así como aprendiendo y conversando con sus filiales en países en los que existe un gran número de exalumnos de dicha Universidad.

The World Association for al-Azhar Graduates considera que ha desarrollado un enfoque tanto científico como social orientado a replantear y fortalecer el desarrollo social en el mundo contemporáneo.

De hecho, los acontecimientos económicos y políticos acaecidos recientemente, en especial en la región del Oriente Medio y Norte de África, han dado lugar a múltiples problemas sociales y difíciles retos que precisan que los gobiernos y las ONG colaboren para garantizar el desarrollo social sostenible de estas sociedades. En consecuencia, es necesario elaborar nuevas estrategias que se basen en un planteamiento multidisciplinario.

2/5

Para replantear el desarrollo social es preciso valorar los progresos alcanzados en la consecución de los objetivos de desarrollo social convenidos internacionalmente e identificar nuevas tendencias y oportunidades para el desarrollo social. The World Association for al-Azhar Graduates cree que el Consejo Económico y Social puede desempeñar una función eficaz mediante el aprovechamiento de sus alianzas con más de 3.400 organizaciones no gubernamentales de todo el mundo.

Además, el replanteamiento y el refuerzo del desarrollo social en el mundo contemporáneo se han convertido en el problema más acuciante de las partes implicadas. Los conflictos armados en curso, el surgimiento de grupos terroristas y el impacto de las guerras en el desarrollo económico y social han dado lugar a una multiplicidad de problemas de desarrollo social, tales como la predisposición de los jóvenes hacia la violencia y la ruptura social, la pobreza, el sectarismo, la discriminación y el extremismo religioso. The World Association for al-Azhar Graduates sigue un planteamiento académico para resolver los problemas antes mencionados basado en la organización de simposios, la concesión de becas y la impartición de cursos de formación a personas de distintos orígenes culturales y religiosos. Con frecuencia, la organización invita a académicos que fueron antiguos alumnos a asistir a las conferencias y los simposios organizados por sus filiales en múltiples países. Del mismo modo, la organización presta cada vez más atención a los estudiantes extranjeros en Egipto mediante la celebración de reuniones destinadas a conocer sus dificultades y encontrar el mejor modo de resolverlas. También organiza seminarios y conferencias, y brinda a los estudiantes la oportunidad de participar en actividades culturales, sociales y recreativas.

Ejemplos de los logros alcanzados por The World Association for al-Azhar Graduates

Desde su creación en 2007, The World Association for al-Azhar Graduates ha participado activamente en la construcción de puentes de entendimiento entre las comunidades musulmanas y no musulmanas, a raíz de su firme creencia en el mensaje islámico universal de paz, progreso y cooperación. Alá Todopodero so afirma en el Glorioso Corán: "Ayudaos en el bien y la piedad, pero no cooperéis en el pecado y la agresión. Y temed a Alá; es cierto que Alá es severo en el castigo" (Al-Maeda, 5:2).

The World Association for al-Azhar Graduates ofrece varias actividades a los miembros que residen en Egipto y otros países del mundo. También concede becas para cursar estudios en alguna de las facultades de ciencia islámica de la Universidad de al-Azhar, como las de Principios de la Religión, Derecho Islámico, Lengua Árabe, Estudios Árabes e Islámicos y Dawah Islámica. Las becas se ofrecen a nivel de grado y posgrado. Además, la organización está sopesando múltiples propuestas para consolidar sus relaciones con los exalumnos de la Universidad de al-Azhar dispersos por países islámicos y no islámicos. La organización celebra periódicamente conferencias, simposios y cursos de formación que ayudan a las personas a desarrollar aptitudes, tener una vida mejor y aumentar su contribución al bienestar humano y social dentro de sus comunidades. A continuación se presentan algunos de los logros alcanzados por The World Association for al-Azhar Graduates a este respecto:

15-19535 **3/5**

Conferencias

La Primera Conferencia Anual para Egresados de al-Azhar en el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, organizada por la filial británica de The World Association for al-Azhar Graduates (WAAG UK) el 17 de junio de 2012.

La Cuarta Conferencia Internacional de The World Association for al-Azhar Graduates titulada "Al-Azhar y Occidente: el diálogo y sus limitaciones" (2009).

Simposios

"Retos culturales afrontados por la Umma islámica" (11 a 13 de abril de 2006).

"Retos culturales afrontados por la Umma islámica" (1 a 3 de abril de 2007).

"Planteamiento del islam *hadhari* entre el legado y los problemas contemporáneos (15 a 18 de febrero de 2008).

Becas

The World Association for al-Azhar Graduates ofrece becas a estudiantes extranjeros para cursar estudios en la Universidad de al-Azhar en el campo de los estudios islámicos y árabes, con miras a obtener un título de grado o posgrado (máster/doctorado).

Cursos de formación

The World Association for al-Azhar Graduates organiza cursos de formación intensivos para musulmanes y no musulmanes que deseen familiarizarse con el verdadero islam según la perspectiva de al-Azhar. Los distintos talleres que lleva a cabo la organización incrementan la conciencia social de los alumnos y les ayudan a contribuir de manera efectiva al desarrollo de sus comunidades.

El camino a seguir

A raíz de su amplia experiencia en el ámbito de la concienciación sobre las enseñanzas verdaderas y moderadas del islam y las cuestiones de desarrollo social, The World Association for al-Azhar Graduates es consciente de que queda mucho por hacer para fortalecer el desarrollo social. Las consecuencias del aumento de la población y la carencia de proyectos de financiación e infraestructuras hacen necesario que los órganos gubernamentales, no gubernamentales, académicos y financieros cooperen más estrechamente para respaldar el desarrollo social.

Recomendaciones

Teniendo en cuenta los enormes retos a los que se enfrentan los esfuerzos encaminados a fortalecer y mantener el desarrollo social, The World Association for al-Azhar Graduates formula las siguientes recomendaciones, cuyo objetivo es lograr un desarrollo social más amplio:

• Es necesario proponer y aplicar cuidadosamente más programas y estrategias para fortalecer el desarrollo social en el mundo contemporáneo, haciendo hincapié en las necesidades de los países menos adelantados.

4/5

- La Comisión de Desarrollo Social debería solicitar más asesoramiento a los expertos mundiales y las ONG acerca del replanteamiento del desarrollo social en el mundo posterior a 2015.
- Se deberían realizar más esfuerzos para poner en marcha campañas de sensibilización que promuevan el diálogo sobre el modo de apoyar y garantizar el desarrollo social a nivel internacional.
- Debería prestarse especial atención a las comunidades que residen en zonas de conflicto en las que se carece de los elementos básicos de desarrollo social.
- El Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas debería impulsar en mayor medida el trabajo voluntario y las actividades humanitarias con miras a fortalecer el desarrollo social.
- Se deberían intensificar los esfuerzos orientados a aumentar la asistencia prestada a los gobiernos en el diseño de estrategias operativas multidisciplinarias que fomenten un desarrollo social y económico equitativo.
- Los gobiernos y las ONG deberían incrementar su coordinación entre sí a fin de concienciar a los jóvenes y protegerlos de los efectos perjudiciales de las ideas radicales, la violencia y el terrorismo.
- Las ONG deberían recibir más financiación para poder desempeñar un papel más importante en el replanteamiento y el refuerzo del desarrollo social.

The World Association for al-Azhar Graduates espera seguir realizando aportaciones útiles a la labor de desarrollo social realizada por la Comisión. La organización aprecia la oportunidad que se le ofrece de dirigirse a un público de carácter verdaderamente mundial y contribuir al programa de la Comisión.

15-19535 **5/5**